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烟台民意通热线
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“中国足协球员自荐系统”1日在
中国足协官网正式上线，所有持有中
华人民共和国身份证的球员均可在自
荐系统注册并进行自荐。流程分为：
球员主动注册、填报自荐信息、业务部
门初筛评估、选拔入库以及动态跟踪
与复评五个步骤。

中国足协官方表示，这是中国足
协创新足球人才选拔机制的重要举
措，能够进一步畅通足球人才选拔通
道，拓宽足球人才选拔渠道，“不拘一
格降人才”，有效防治群众身边的足球
选材腐败现象，从而更好地满足我国
足球人才发展需求。

这一消息公布后，很快成为社交
媒体上的热议话题。那么，有了球员
自荐系统之后，运动员的评估、选拔如
何进行？对于中国足球人才选拔、青
训发展有哪些实际意义呢？

据了解，“中国足协球员自荐系
统”在完成基本注册后，系统会要求自
荐者填写基础信息、足球经历以及综
合评价、技能展示、测试数据等四大类

具体内容。
其中足球经历以及综合评价部

分，包括了训练营经历，赛事经历，球
队主教练或所属俱乐部青训总监等基
本资料，而测试数据部分也要求自荐
者提供30米跑、立定跳远、体前屈、引
体向上等具体测试数据。

由此可见，自荐者需要具备相
当的专业能力，才能有机会通过初
步筛选。

中国足协表示，设立“球员自荐系
统”的初衷就是要畅通足球人才选拔
的通道。北京朝阳通州联合足球俱乐
部创始人张琳认为，自荐系统能够帮
助更多优秀的运动人才进入公众视
野，进而被更多专业人士发掘。

这个自荐系统的推出可以更大限
度地避免由于学业和踢球这种冲突，
暂时离开足球，选择学业的人，可能以
后他还可以有另外一种方式，自己再
回到足球的层面，最大限度地不遗漏
有水平的队员，包括中国足协现在大
力发展的基层联赛，像我们这种俱乐
部也可以进入到中国足球的官方和职
业的竞赛体系内，其实会丰富更大、更
广泛的人群，都不被遗漏在体系之外，
最大限度地把更多的足球人才给发掘
出来。

山西翔宇足球俱乐部负责人莫翔
宇向记者透露，在以往，俱乐部选材主
要依赖于有限的青训梯队、校园足球
推荐以及圈内人士的介绍。这就导致
许多有潜力的球员因地域、经济条件

或缺乏推荐等因素，难
以进入俱乐部的视野，
就更谈不上参加高水
平的比赛了。

在过往的足球青

训中，信息不畅通造成一系列的阻碍，
就人才挖掘层面而言，不少极具潜力
的年轻球员被埋没了。位于山西偏远
的地区的青训队伍，即使培养出出色
的球员，由于缺乏高效的信息传播网
络，基层教练难以将本地优秀的苗子
传递给更高级别的青训机构和赛事组
织者。

如今，自荐系统打破了这些壁垒，
在球员注册填报信息之后，相关业务
部门还会组织专家团队定期对自荐球
员进行集中筛选评估、现场选拔，通过
选拔的优秀自荐球员，将有机会进入
不同的训练营、集训队，同时，也有机
会参加中国足协组织的各类比赛。

不仅如此，这些年，所谓“民间足
球高手”也经常会出现在社交媒体上，
这些草根人才也可以通过自荐系统，
进入官方层面的评估和选拔。

体育咨询有限公司创始人张庆认
为，这种“自下而上”的选拔模式或将
有效打破地域和层级的壁垒，缩短民
间业余球员与职业体系之间的距离。

此外，“自荐球员”入库名单定期
在官网公示的做法，更加增强了选拔
透明度。中国足协还强调，将借助纪
检监督与社会监督员，加强选拔全程
的透明度与公正性，并在“入库”后为
球员建立持续跟踪培养和多元出口的
机制。张庆表示，从制度设计来看，这
不仅是技术层面的创新，更是对行业
生态治理的积极探索。

有了这样一套系统，给了基层或
者给了人才和人才的培养单位一个机
会，且不论这个机会需要花费的时间
和系统建设的周期，这个机制的存在
本身就是对现有体系的一种激活，一
种督促。 据中国之声

“中国足协球员自荐系统”
引发热议

进入间歇期，泰山队仍需调整

希金斯时隔四年再折桂

新华社江西玉山3月 1日电 1日，
2025斯诺克世界公开赛在江西玉山收官，
苏格兰名将希金斯在决赛中以10:6击败
奥康纳，打破了自己长达四年的排名赛冠
军荒，收获职业生涯第32个排名赛冠军。

决赛为19局10胜制，下午先进行了8
局比赛的较量。首局双方都很快进入比赛
状态，各打出一杆50+后进入粉黑两颗彩
球的争夺，最终希金斯笑到最后，并乘势再
添两杆60+，取得总比分3:0的开局。奥
康纳调整状态赢下第四局，又在第五局率
先打出单杆61分，然而希金斯以单杆63分
实现单局逆转，并在接下来两局接连打出
两杆60+，将优势扩大为6:1。第八局，双
方陷入缠斗，奥康纳艰难获胜。

晚间的比赛中，第九局希金斯先以一
杆60+扩大优势，奥康纳随即连赢两局，将
总比分扳成4:7。此后双方各胜两局，第
16局希金斯没有再给对手机会，打出单杆
100分，总比分10:6获得冠军。

“赢得冠军感觉很棒。奥康纳是一位
伟大的选手，今天打出了自己的最佳水
准。这是一场艰难的比赛，斯诺克就是一
项艰难的运动，尤其是像这样的巡回赛比
赛。”希金斯说，“接下来要去香港参加
2025年斯诺克世界大奖赛，希望在那里能
延续良好的表现。”

韩梅速滑1000米摘铜

新华社北京3月2日电 国际滑联官
网消息，2024-2025赛季国际滑联速度滑
冰世界杯荷兰海伦芬站当地时间1日结束
第二个比赛日的争夺，中国选手韩梅在女
子1000米比赛中获得铜牌。

韩梅此前在本站比赛夺得了女子
1500米铜牌，此番再战1000米，她滑出1
分14秒80的成绩，排名第三。荷兰选手
尤塔·莱尔丹以1分14秒27的成绩夺冠，
日本名将高木美帆以1分14秒49的成绩
获得亚军。另一位中国选手殷琦排在第
13位。

在女子1000米项目的本赛季世界杯
总积分榜上，高木美帆高居第一，韩梅名列
第三。在女子1500米和1000米这两个自
己的主项上，韩梅均获得了世界杯总积分
第三的佳绩。

本站拿到两枚铜牌，韩梅很开心。在
前两站总结了一些不足之后，她感觉最近
的状态稍微稳定了一些。她说：“这个赛季
缺席了一站世界杯比赛，在这种情况下还
能获得总积分第三挺开心的。”展望不久之
后的世锦赛，韩梅希望“稳扎稳打，把心放
在肚子里，相信自己、坚定地做好自己”。

足坛简讯

●1日进行的德甲联赛中，卫冕冠军勒
沃库森队 4:1大胜法兰克福队。本场获胜
后，勒沃库森主教练阿隆索率队实现连续29
场德甲客场不败（21胜8平），继续刷新德甲
客场不败最长的执教纪录。

●在1日进行的西甲联赛中，皇家马德
里队在客场以1:2不敌皇家贝蒂斯队，马德
里竞技队则在主场以1:0战胜毕尔巴鄂竞技
队后登上榜首。

●意甲联赛1日继续进行，在备受关注
的榜首大战中，那不勒斯队在主场以1:1战
平国际米兰队，后者继续位居联赛头名。

联赛首轮无缘三分后，泰山队在连
续第二个主场迎来了本赛季的首场胜
利。虽然4:1的比分没有太多波澜，但
是在对手早早罚下一人的情况下，泰山
队此役的表现距离最佳状态还有一些
差距。

升班马大连英博此番客场作战绝
非没有想法，卡兰加与马莱莱在锋线组
成的“黑风双煞”一度让泰山队的防线
感到紧张。在克雷桑率先破门之后，卡
兰加仅用时7分钟便将比分扳平。这
位34岁的巴西前锋足迹遍布中甲、中
超多支球队，但年龄并没有阻挡他前进
的脚步。如果不是在一次攻防转换中
对卡扎尔的恶意犯规，他与马莱莱还会
有更多机会威胁泰山队的球门。

风水轮流转。上场比赛，泰山队由
于王大雷的红牌，开局便少一人作战。
这一次，占据人数优势的成为泰山队。
不过就像上场比赛河南队难以取得进
球一样，泰山队在进攻端也并未就此释
放威力。在局面僵持的情况下，克雷桑
和泽卡的能力仍然是高效的武器，他们
的进球帮助泰山队奠定胜局。

对于到场的22697名球迷而言，在
工作日抽时间观赛并不是仅仅渴望一
场胜利，大家期待着一支拥有强悍进攻
力的泰山队、一支善用节奏转换击垮对
手的泰山队，从目前的情况看，这样的
期待还需要时间的累积。

间歇期已经到来，同往常一样，泰
山队仍将面临国脚抽调的问题，但这不

能成为备战质量下降的理由。纵观两
场比赛，泰山队在联赛中仍未磨合到
位。对于这支志在争冠的球队而言，必
须抓紧时间解决问题。

崔康熙对于防线的人员配置并不满
意，尤其是两个边后卫。除了吴兴涵出
场机会较多外，刘洋、张弛、高准翼处于
竞争上岗的状态，本场比赛高准翼没有
得到出场时间，但这样的人员调整没有
带来防守质量的提升，如果不是对手实
力有限，这一短板有可能导致更多问题。

进攻端的问题也非近期出现，只要
对手摆出密集防守的架势，泰山队便很
难通过传递寻觅进攻机会。克雷桑纵
然好用，不过指望他每场比赛均有高效
发挥并不现实，如果他始终处于过多占
据球权的状态，未来在强强对话中也需
要警惕个人情绪过头的风险。

健康的崔康熙在临场指挥上仍然
处于中超顶级教练行列，他目前更需要
在训练中为球队理清思路。从某种角
度看，大连英博也是泰山队的一面镜
子。同样是刚刚结束U20亚洲杯征
程，毛伟杰进入首发名单，朱鹏宇在替
补席待命，但泰山队除了史松宸遭遇伤
病外，依木兰、陈泽仕、彭啸被安排放
假。要知道，年轻人需要的不是假期，
而是历练。

短暂的回暖后，山东的天气又迎来
大幅度的降温。希望泰山队在斩获3
分后，继续总结提高，谨防开赛之后再
遇“倒春寒”。 侯超


